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第７回匝瑳市子ども・子育て会議 会議概要 

 

●日時：平成３０年３月２６日（月） 午後１時００分～午後１時５０分 

 

●場所：匝瑳市民ふれあいセンター １階 談話室 

 

 

１ 会議次第                                 

１ 開会 

２ 委員自己紹介 

３ 議事 

（１）会長及び副会長の選出について 

（２）匝瑳市子ども・子育て支援事業計画の中間見直しについて 

（３）匝瑳市子ども・子育て支援事業計画の点検評価について 

（４）その他 

４ 閉会 

 

 

２ 出席者                                  

 （委員） 

齋藤 光雄、伊藤 郁乃、江波戸 倫子、後藤 圭一、南波 隆、深堀 俊美、 

熱田 寛明、越川 淑美、石川 浩之 

 （市） 

事務局（学校教育課）   向後 智子 

（福祉課）     大木 進一、鈴木 一弘 

 

 

３ 会議概要                                 

 

 

■ 開 会 ■ 

 

【事務局】 

 本日は御多忙のところ、第７回匝瑳市子ども・子育て会議に御出席をいただきまし

て誠にありがとうございます。 

本日初めての顔合わせの方もいらっしゃいますので、ここで自己紹介をお願いした

いと存じます。 

（委員自己紹介） 
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【事務局】 

八日市場保育所保護者代表の椎名委員が御欠席ということで、あらかじめ御連絡を

いただいておりますので、御報告させていただきます。 

なお、本日の会議につきましては、過半数の委員の出席をいただいておりますので、

匝瑳市子ども・子育て会議条例の規定により会議が成立しておりますことを併せて御

報告させていただきます。 

それでは、議事に入ります。 

最初に、議事の（１）会長及び副会長の選出についてです。匝瑳市子ども・子育て

会議条例第５条第２項で、会長及び副会長は、委員の互選により定めるという規定が

ございます。最初に委員の皆様の互選によりまして、会長の選出をお願いできればと

思います。立候補又は御推薦があればお願いします。 

 

【委員】 

 会長は引き続き斎藤委員にお願いしたいと思いますが、みなさんいかがでしょう。 

（異議なし。） 

【事務局】 

 斎藤会長留任ということで承認をいただきました。続いて副会長の選出をお願いし

ます。立候補又は御推薦があればお願いします。 

【委員】 

 副会長も同様に熱田委員に留任していただきたいと思いますが、みなさんいかがで

しょう。 

（異議なし。） 

【事務局】 

 会長は斎藤委員、副会長は熱田委員が就任されることに決定いたしました。 

 

■ 議 事 ■ 

 

【事務局】 

 それでは、匝瑳市子ども・子育て会議条例第６条第１項の規定により、これより先

の議事につきましては、齋藤会長に進行をお願いしたいと思います。よろしくお願い

します。 

 

【議長】 

 それでは、早速ですが、議事に移らせていただきます。 

（２）匝瑳市子ども・子育て支援事業計画の中間見直しについて、事務局から説明

をお願いしたいと思います。 

 

（資料に基づき事務局から説明） 
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【議長】 

ありがとうございました。１号認定の利用定員は、公立の八日市場幼稚園とのさか

幼稚園それぞれ５０名ずつ削減され、新たな認定子ども園である、あかしあこども園

が開園して４６名増員、合計して５４名の減、２号認定の利用定員は、あかしあこど

も園の開園により４４名の増員、共興保育園が１０名削減、合計して３４名の増員、

３号認定の利用定員は、あかしあこども園の開園により３０名増員されるとのことで

す。本件について、御意見や質問等がありましたらお願いします。 

 

（意見無し） 

 

【議長】 

 特に御意見は無いということで、事務局説明のとおり進めていただきたいと思いま

す。続いて議事の（３）匝瑳市子ども・子育て支援事業計画の点検評価について、事

務局から説明をお願いします。 

 

（資料に基づき事務局から説明） 

 

【議長】 

ありがとうございました。支援事業計画の点検評価ということで事務局から説明が

ありましたが、御意見・御質問等がありましたらお願いします。 

 

【委員】 

子育て支援総合コーディネーターについて未実施とあるが、小学校にはすでに何人

か登録されている方がいる。また、ボランティアコーディネーターを配置して欲しい

と以前お願いしたことがあるが、回答が無い状態である。こちらはどのように検討し

ているのか。また、いつごろ配置される予定なのか。 

 

【事務局】 

 子育て支援総合コーディネーターについて、同じものではないが、今後匝瑳市で子

育て世代包括支援センターを設置する予定があり、母子保健の分野については健康管

理課で、子育て支援の分野については福祉課で担っていくことが方向性として決まっ

ている。その中でコーディネーターの配置を検討していくこととなっている。 

 

【委員】 

そのコーディネーターというのはどのような職種で、研修を受講したり、試験を受

けたりする必要があるのか。また、給与等が支給されると思うが、それはどこから出

るのか。 
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【事務局】 

コーディネーターは、保育士や社会福祉士といった資格を持つ方が、専門の研修を

受講した後でその職務を担っていただくことになる。報酬については、市からお支払

いする予定。 

 

【議長】 

配置に向けて進めているということだが、いつごろ配置される見込みか。 

 

【事務局】 

現在検討を始めたところで、来年度に入ってからいつ事業を開始するのかを決定す

る予定。子育て世代包括支援センターは法律で平成３２年度までの設置に向けて努め

るよう規定されているので、１，２年の内に設置することになると考えているが、現

状時期は未定。 

 

【委員】 

子育て世代包括支援センターは、近隣ではどこで設置されているのか。 

 

【事務局】 

山武市は昨年設置、銚子市がこの４月に設置、旭市が平成３２年度の予定と聞いて

いる。 

 

【委員】 

病児・病後児保育について、あかしあこども園で検討中との説明だったが、実施す

るのはいつごろになる見込みなのか。また、市から他の園には依頼しているのか。 

 

【事務局】 

 あかしあこども園については、来月開園ということで、ある程度こども園事業が落

ち着いてからと聞いている。 

 他の園についても実施依頼してはいるが、実施は難しいとのこと。 

 

【委員】 

 やりたい気持ちはあっても、実施するには制度的にハードルが高い。 

 

【議長】 

 須賀保育園ではやっていないのか。 

 

【事務局】 

 やっていない。同じ法人が運営している横芝光町の園では実施していると聞いてい
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る。 

 

【委員】 

 あかしあこども園は病院も運営している法人だから、期待したい。 

 

【委員】 

 病児・病後児保育を看板として入所児童募集をしてもらえるといい。 

 

【委員】 

 具体的な計画はまだない。園内で実施するのか、別の施設で実施するのか。ただ、

実施については考えていると聞いている。 

 

【委員】 

児童クラブは実施済みとなっている。小学校はかなりの利用があり、最初は低学年

のみだったのが全学年に拡大したと聞いているが、幼稚園はどのくらい対応できてい

るのか。３時頃までは預かって欲しいと聞いている。預かってもらえる人ともらえな

い人があると聞いている。 

 

【議長】 

 児童クラブは学校教育課の所管ですね。 

 

【事務局】 

 資料で実施済みとあるのは、小学校の児童クラブについての状況。幼稚園について

は、のさか幼稚園で預かり保育を１８時まで実施しているが、八日市場幼稚園では実

施していない。 

 

【委員】 

 資料には小学校と書いてなかった。幼稚園の預かりについても実施済みとなってい

るのかと思ったので質問した。次の、放課後子ども教室の充実についてだが、子ども

会も体験活動で協力させてもらっている。こちらも実施済みとなっているが、参加者

は少ない印象である。どこに確認して実施済みとしているのか。 

 

【事務局】 

 先程の児童クラブと同様、学校教育課では、小学生を対象とした事業について進捗

状況を記載している。 

 

【議長】 

小学校については、希望者全員が放課後児童クラブや放課後子ども教室を利用でき
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ているのか。 

 

【事務局】 

児童クラブを開設できていない規模の小さい小学校では、放課後子ども教室を開設

している。八日市場小学校では匝瑳小学校と統合した関係で、子ども教室と児童クラ

ブを併設している。子ども教室の定員を超えて申込みのあった児童については、児童

クラブで受け入れしており、現在待機児童はいない。 

 

【議長】 

１ページの子育て情報マップの作成・配布について、未実施となっている。以前は

手作りのものが発行され、仕事でも利用していた。今は市のホームページに子育て支

援のページがあり、そこから様々なページに行けるようになっていて以前のマップと

同じぐらいの情報を見ることができる。ペーパーにはしていないが、取り組みとして

は実施しているとも言えるのではないか。 

 

【事務局】 

おっしゃるとおり、ホームページの情報も充実に努めているが、計画ではペーパー

のマップについて毎年更新するとしており、現在は止まっている状態なので、今後は

そちらも充実していきたい。 

 

【議長】 

作るには大変な手間がかかると思うが、新しい情報マップが欲しいと思っていたの

で、頑張ってもらいたい。 

 全体を含めて、点検評価を毎年実施していく中で、実施済みのもの未実施のものと

いう説明がされている。実施済みのものについて、実施されたから完了という見方も

あると思うが、達成されたものをより高次な目標に修正していく必要があるのではな

いか。また、達成できていない・未実施なものについて、ここまでは無理だがこのく

らいまではできるというものに内容を見直していく必要があるのではないか。 

 

【事務局】 

 計画・目標の修正については、現在の計画が平成３１年度までのもので、来年度か

ら次期計画の策定に向けた事業を進めていく予定であり、新たな課題や目標の修正に

ついて整理していきたい。 

 

【委員】 

 別の計画に関わっていた時、アンケート等を取って関係者にどの程度進んでいるの

か、あるいは全然できていないとか進捗状況を報告してもらっていた。この計画の点

検評価についても、実施・未実施というのではなく、１００％の実施、１０％だけの
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実施というように、目で見える形で進捗状況を出してもらいたい。 

 

【議長】 

 事業によっては数値化できるものもある。数値化できず、やっている・やっていな

いというものもある。数値化できるものはそれを示してもらえるといい。 

 

【事務局】 

 次回の点検評価では、数値化できるものは進捗状況を出していきたい。 

 

【議長】 

 他に御意見等ありませんか。 

（意見無し） 

 

【議長】 

 無いようですので、これで議事の（３）匝瑳市子ども・子育て支援事業計画の点検

評価については終了とします。（４）その他について事務局から何かありますか。 

 

【事務局】 

（事務局から事務連絡） 

 

【議長】 

それでは全体を通しまして、御意見・御要望・御質問等ありましたら。 

 

【委員】 

小学校のトイレが洋式化されると聞いたが、具体的にどのように進んでいくのか。 

 

【事務局】 

直接の担当ではないので具体的なことはわからないが、平成３０年度から順次工事

を実施していくと聞いている。 

 

【委員】 

今の子ども達は和式を使えない子が多い。どんどん進めてもらえるといい。 

 

【議長】 

 他に御意見等ありませんか。 

 

（意見無し） 
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【議長】 

無いようですので、以上で議事は終了したいと思います。委員の皆さん、御協力あ

りがとうございました。 

 

■ 閉 会 ■ 

 

【事務局】 

 議長におかれましては、円滑な進行をいただきまして、ありがとうございました。 

 本日いただきました貴重な御意見・御要望等につきましては、今後の本市の子ど

も・子育て支援事業計画の推進及び今後予定されております次期計画の策定にあたっ

ての参考とさせていただきます。 

それでは、以上を持ちまして第７回匝瑳市子ども・子育て会議を終了いたします。 

長時間にわたり、慎重な御審議をいただきまして誠にありがとうございました。 


